



中部公民館だより

(公財)奈良市生涯学習財団 中部公民館 〒630-8228 奈良市上三条町 23-4
TEL 0742-26-6506 FAX 0742-26-3263
E-mail chubu@manabunara.jp http://manabunara.jp

No. 19

令和 3 年 3 月発行

コロナ禍にあって 2 回目の春を迎えようとしています。昨年の今頃は、どうしたらいいのだろうとわからないことも多く、入ってくる情報に右往左往していたことを思い出します。公民館では講座の中止や貸館の自粛など、いままでにない春となりました。いまでは、来館される方はあたりまえのようにマスクを着用され、アルコール消毒も欠かさずしてくださり、日々の学習活動を楽しまれていることを感じています。各自主グループにおかれましても、どの様にしたら学習活動ができるかを常に考えてくださっていることに、感謝しかありません。

関西圏に発令されていた新型コロナウイルス感染拡大による緊急事態宣言も解除となり、まちに人の流れが戻ってきました。しかし、ここで安心せず、マスクの着用、アルコール消毒、換気に、3 密を避けるなど、かからない、うつさない、行動が、さらに大切になります。自分は大丈夫と思わず、一人一人の対策がみんなを救うことに繋がります。ご協力をお願いします。

(館長 福王 聖樹)

中部公民館自主グループ作品展

コロナ禍にあって、今年の公民館文化まつりは規模を大幅に縮小し、作品展のみを 2 月 12 日から 3 月 14 日までの金曜～日曜日に開催しています。学習室での開催ですが、部屋の中には水彩画による奈良の暖かい風景、世界を旅した気持ちになれる絵手紙、子どもたちの心をつかむ手作り絵本の数々などが週替わりで展示しております。皆さんが日々の学習活動を楽しまれている様子を知ることができ、職員も元気をもらいました。公民館に来られた際、近くに来られた際にはぜひ立ち寄ってください。



★寧楽水彩会

★寧楽将棋教室

★絵手紙同好会



★奈良手作り絵本の会

★奈良おはなしの会

★フォトグループまほろば

★水墨画淑風会



みなさん
ありがとうございました！

3月12日～3月14日

★寧楽拓本表装同好会

★奈良フロイト合唱団

★もうひとつの学び会実行委員会

～寧楽人(Naranto)～

奈良人は、三月といえば、「お水取りの季節やね～」というあいさつを交わすことが多いのではないのでしょうか。この言葉を言い換えれば、「やっと春が来たね～」といったところでしょうか。

さて、この「修二会」ですが今年で 1270 回を迎えたそうです。これまで、戦時中も途絶えることなく毎年この時期になると行われてきたそうです。そして今年はコロナ禍ということもあり、練行衆のみなさんは例年と違い身を清める前行(別火)の 2 週間前から、他人と接触しないよう「隔離生活」を送り体調を整え当日を迎えておられます。

人々のこの一年の懺悔を代表して練行衆のみなさんが行ってくださることを思うと、

少しの時間でも心を一つに祈りたいものですね。(rain-d)



こんな講座がありました【主催講座のご報告】



歴史文化連続講座「奈良へ」

奈良の歴史文化を知り「もっと奈良が好きになる」トークイベントでは、西山厚さん(東アジア仏教文化研究所代表)と、ゲスト講師それぞれによる講演の後、テーマに沿った台本の無い対談を存分に楽しんでいただくことができました。



12月19日
山口 隆介さん(奈良国立博物館主任研究員)
テーマ：私の好きな奈良の仏像



1月23日
石川 重元さん(真言律宗 海龍王寺住職)
テーマ：人のあるべきよう



2月27日
服部 敦子さん(帝塚山大学 客員研究員)
テーマ：仏像写真と永野太造



もうひとつの学び舎 12月~2月(全3回)



★クレイアニメを作ろう！
粘土を使ってキャラクターを作り、コマ撮りで動画を作成しました。細かい作業を繰り返して出来上がった作品の上映では、たくさんの拍手に笑顔満開でした！

★「うんち」はすばらしい！
自分たちの生活とは切っても切り離せない存在の「うんち」について学びました。動物たちをはじめ色々なうんちについて知り、自分たちの健康についても考えました。



奈良学セミナー

奈良の歴史や文化について、深く掘り下げた内容を学ぶ講座では、奈良を学び、奈良の深い魅力にさまざまな方向から近づき楽しんで頂くことができました。



第2回 12月13日
講師：玉城 一枝さん
(奈良芸術短期大学 非常勤講師)



第3回 1月17日
講師：佐々木 香輔さん
(写真家/元奈良国立博物館写真技師)



第4回 2月7日
講師：杉本 一樹さん
(宮内庁正倉院事務所 前所長)

生涯学習セミナー

12月は奈良市運動習慣作り推進協議会さんによる講習会、1月は東大寺教学執事の上司永照さんの法話、2月は奈良市認知症地域支援推進員、奈良市北部地域包括支援センター、デイサービスkumiki奈良さんにお越しいただき認知症サポーター養成講座を行いました。



指先からつま先まで使った運動で身体もほかほかです。



認知症について当事者の方の話を聞き、知ること、自分が出来ることなど色々な事を考え、学ぶ貴重な時間となりました。



上司さんによる声明は圧巻でした。



生涯学習セミナーにもサンタクロースさんが来ましたよ！

知っとこ！奈良～正暦寺の薬師会式～

自然の美しいお寺として有名な正暦寺で、毎年4月18日に行われている薬師会式の由緒と薬師信仰・日々の心のありようについて学びました。



講師：大原 弘信さん
(正暦寺 住職)

立命文華会共催講座

長屋王家木簡の発見から30余年

1988年夏、平城旧跡の東南で、奈良時代初期の宰相・長屋王の邸宅が発掘され、たくさんの木簡が見つかりました。その頃の思い出を交えながら、木簡の内容についてのお話「幅広く理解することができた」「面白かった」等、たくさんのお声を頂きました。



講師：寺崎 保広さん
(元奈良大学教授)



奈良市子育てスポット事業「おやこひろば」

★おやこひろばは、原則毎月第2・4火曜日(10:30~14:30)に開催中です！
来年度は10:00~13:00に時間が変更します！



12月8日のクリスマス会では奈良保育学院のお兄さん、お姉さんが「ピノキオ」の劇を披露してくださいました！サンタクロースもやってきてプレゼント(奈良保育学院の生徒・椿井地区民生児童委員協議会より)の手渡しに、大喜びの子どもたちでした♪



☆春休み子ども映画まつり☆

3月25日(木) 10時~15時30分
映画以外にも、パネルシアターや工作、遊びコーナーなどお楽しみがいっぱい♪ぜひ遊びにきてね！！

☆作品展☆

動くダンボールアート作家 千光士 義和さんの作品展を同日開催します！ぜひ、ご覧ください♪♪